



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

8° A

MATERIA:

SEMINARIO DE TESIS

TRABAJO:

CUADRO SINOPTICO

DOCENTE:

MTRA. GLADIS ADILENE HERNÁNDEZ LÓPEZ

ALUMNO (A):

YANIRA LISSETTE CANO RIVERA

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS, 12 DE OCTUBRE DE 2022

**EL ARTE DE LA
MEDICINA: ÉTICA,
VOCACIÓN Y PODER**

El arte de ser medico

La vida es breve, el arte es largo, la ocasión fugaz, la experiencia peligrosa, el juicio difícil

Al trascender la aplicación de la información científica surge una dimensión interpersonal donde se forja una atmósfera terapéutica esencial para el logro de un resultado efectivo

Es precisamente en la gestación de dicha atmósfera dónde reside el componente artístico del acto médico

Según Gregorio Marañón

Lo que verdaderamente ennoblece a la medicina, en efecto, es el espíritu artesano

Para que el arte médico progresara necesitó de los maestros que lo cultivaran y enseñaran a sus discípulos

Como la existencia de personas dedicadas al combate contra las enfermedades es una necesidad de la sociedad

Vocación de servicio

La Medicina exige una fuerte vocación

Esta vocación significa servir con amor, desinterés, sacrificio y abnegación

Cuando no existe vocación el ejercicio profesional se convierte en servidumbre

Laënnec, víctima de la tuberculosis

Ser médico implica el riesgo de exponerse a las enfermedades que sufren los pacientes y contagiarse de ellas

Muchos médicos murieron en medio de terribles epidemias por no soslayar su responsabilidad

Teofilo Jacinto Laënnec, inventor del estetoscopio y el más importante precursor de la clínica respiratoria

Se contagió durante sus investigaciones y murió a los 45 años

Rafael Lucio Nájera, entre amigos y enemigos

Los médicos no pueden elegir el paciente que deben atender

La profesión los obliga a consultar por igual a amigos y enemigos

El ilustre médico mexicano Rafael Lucio Nájera se vio en la situación de tratar al presidente de México Benito Juárez y al impuesto emperador Maximiliano

Tomás Romay y la vacunación de sus hijos

Un ejemplo sublime de vocación de servicio lo dio el médico cubano Tomas Romay al comenzar la vacunación contra la viruela en Cuba inoculando a sus propios hijos

Fue una de las principales figuras intelectuales progresistas de finales del siglo XVIII

Juan Carlos Finlay

Cuando lo más importante no es la gloria personal sino la solución de los problemas causado por una grave enfermedad se hace lo que Carlos J. Finlay en agosto de 1900

Samuel Jean Pozzi y Pedro Pablo Ortíz

En el ejercicio de la medicina el peligro puede provenir de los propios pacientes

Samuel Jean Pozzi fue un médico muy destacado y es considerado el padre de la ginecología francesa

Senador de la República, voluntario en la I Guerra Mundial, tuvo un importante papel junto a Emile Zola en la defensa de Alfred Dreyfus.

EL ARTE DE LA MEDICINA: ÉTICA, VOCACIÓN Y PODER

El poder

El gran profesor Miguel Ángel Moreno, citando a Blumhagen, en su libro "El arte y la ciencia del diagnóstico médico"

El Dr. Hernán Baeza

- El poder que se recibe en virtud del entrenamiento, conocimiento, disciplina, habilidad en la medicina
- El poder basado en las habilidades propias de la personalidad que no puede ser enseñado ni transmitido

Ejemplos de sucesos ocurridos en diferentes épocas ponen de relieve el papel de los médicos y el uso de su poder

Imhotep
Médico del faraón a dios de la medicina

Imhotep fue médico y consejero de Zoser, tuvo gran influencia sobre la sociedad egipcia destacándose también como administrador y arquitecto

Las leyendas sobre su vida fueron transmitidas hasta convertirse en un mito que propició su ascenso al panteón egipcio como dios de la medicina

Carlos II el malo
Muerto entre vapores de coñac

- La muerte del rey de Navarra Carlos II llamado el malo, que reinó a partir del 1349, está llena de misterios
- Hay cronistas que aseguran que su deceso, acaecido el 1 de enero de 1387 se produjo como consecuencia

El tratamiento de la real fístula anal de Luis XIV De Luis XIV

- Se comenta que resistió el cuidado de sus médicos por más de 77 años
- El episodio más mencionado sobre la salud del Rey Sol fue resuelto por el devenido primer cirujano real Charles-François Felix de Tassy

Isabel de Braganza

Es conocido que la mortalidad materna entre las reinas y princesas de las más importantes casas de la nobleza europea

La reina de España Isabel de Braganza, segunda esposa del rey Fernando VII, tuvo un embarazo difícil

Pacientes prominentes y el curso de la historia

Entre las enfermedades de Napoleón sobresalían las hemorroides porque le dificultaban montar a caballo

Sintió grandes molestias y dolor antes del 18 de junio de 1815 por lo que sus médicos le suministraban preparados de opio

Van Gogh
Predilección por el amarillo

La medicina ha influido también en la historia del arte

Son numerosos los médicos retratados por pintores famosos como es el caso del Dr. Paul Ferdinand Gachet reflejado en dos obras maestras por Vincent van Gogh

¿Qué regula la actitud ante la profesión y los pacientes?

El poder del médico debe ser regulado en primer lugar por el propio médico, por su conciencia

El extraordinario profesor cubano Raimundo Llanio escribió en el prefacio de su libro de propedéutica médica

FUENTES DE INFORMACION

Peña Pentón, Damodar. (2014). El arte de la medicina: ética, vocación y poder. Recuperado de <https://www.redalyc.org/pdf/4773/477347197006.pdf>